



Die Universität Basel nimmt Abschied von

Prof. Dr. Martin Schaffner-Hartmann

Professor für Neuere Allgemeine Geschichte

der am 9. Dezember 2025 in seinem 86. Lebensjahr verstorben ist.

Martin Schaffner war von 1986 bis 2005 Professor für Neuere Allgemeine Geschichte und von 2000 bis 2001 Dekan der Philosophisch-Historischen Fakultät der Universität Basel.

Sein Werk war der Demokratiegeschichte der Schweiz und Europas, der Geschichte Irlands und der Geschichte der Talschaft Urseren gewidmet. Stets pflegte er das Gespräch mit anderen Fächern und trug massgeblich zur sozial- und kulturgeschichtlichen Erneuerung der Geschichtswissenschaft bei. Er prägte Generationen von Studierenden, begleitete zahlreiche Forschungsarbeiten zur Geschichte beider Basel und stand ein für eine akademische Gemeinschaft, in der Zuhören Voraussetzung für Denken ist. Seinen demokratiegeschichtlichen Interessen entsprach sein nie nachlassendes Engagement für die Schwächsten der Gesellschaft.

Wir verlieren einen herausragenden Historiker, einen feinfühligen Kollegen und einen behutsamen Lehrer, der vielen ein Freund und Ratgeber war.

Andrea Schenker-Wicki
Rektorin

Benjamin Schenk
Leiter Departement Geschichte

Die öffentliche Gedenkfeier findet am Dienstag, 27. Januar 2026 in der Leonhardskirche um 15:00 statt.